

## ¿Por Qué la Gente Piensa que la Navidad es el Cumpleaños de Jesús?

¿Por qué algunas personas creen que Jesús nació en Navidad y murió en Pascua? ¿Por qué piensan que la Navidad es el cumpleaños de Jesús?

El Cristianismo fue una religión ilegal durante los primeros cuatro siglos de su existencia. No fue hasta que Constantino la legalizó en el año 313 d. C. que comenzaron las celebraciones públicas del nacimiento de Jesús. No existe ningún registro de que se celebrara la Navidad como el nacimiento de Jesús antes de esta fecha. Sin embargo, después del año 313 d. C., la celebración del nacimiento de Jesús en Navidad fue llevada a cabo por un Obispo llamado Libero entre los años 352 y 366 d. C. Se celebraba el 25 de diciembre, que era el día tradicional para celebrar la festividad pagana Romana del “Nacimiento del Sol Invencible”. Otras fuentes históricas afirman que el 25 de diciembre fue establecido para celebrar el nacimiento de Jesús por un Obispo llamado Julio en el año 352 d. C. Muchos sugieren que esta fecha fue elegida para crear una alternativa a las prácticas de culto paganas de la época, que incluían la adoración de los dioses Romanos Saturno y el Sol. Tras el establecimiento de la fecha por la Iglesia Católica Romana, la tradición ha perdurado hasta nuestros días sin mayores cuestionamientos.

La Biblia no nos dice la fecha exacta del nacimiento de Jesús. No hay forma de demostrar que la Navidad sea el cumpleaños de Jesús. Lo que sí nos dice es que los pastores estaban en los campos cuidando sus rebaños por la noche. **Lucas 2:8-14** “[Había pastores en la misma región, que velaban y guardaban las vigilias de la noche sobre su rebaño. 9 Y he aquí, se les presentó un ángel del Señor, y la gloria del Señor los rodeó de resplandor; y tuvieron gran temor. 10 Pero el ángel les dijo: No temáis; porque he aquí os doy nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo: 11 que os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO el Señor. 12 Esto os servirá de señal: Hallaréis al niño envuelto en pañales, acostado en un pesebre. 13 Y repentinamente apareció con el ángel una multitud de las huestes celestiales, que alababan a Dios, y decían: 14 ¡Gloria a Dios en las alturas, Y en la tierra paz, buena voluntad para con los hombres!](#)”

El frío del invierno no habría sido un clima propicio para esta actividad. Por lo tanto, es probable que el 25 de diciembre no sea la fecha en la que nació Jesús. Los pastores solían llevar sus rebaños a pastar en primavera y verano, cuando la hierba crecía abundantemente. El hecho de que estuvieran al aire libre por la noche podría indicar principios de primavera, cuando las ovejas necesitaban alimentación adicional debido a la escasez de pastos durante el invierno. En resumen, no sabemos cuándo nació Jesús.

La fecha de la muerte de Jesús se puede determinar con mayor precisión. Jesús fue crucificado durante la Pascua, una festividad Judía que se celebra cada año el decimoquinto día del primer mes del calendario religioso Hebreo. Este mes comienza poco después del equinoccio de primavera, tras la primera luna llena. La Biblia dice que Jesús fue crucificado y murió el viernes anterior al gran día de reposo de la Pascua. **Juan 19:14-16** “[Era la preparación de la pascua, y como la hora sexta. Entonces dijo a los judíos: ¡He aquí vuestro Rey! 15 Pero ellos gritaron: ¡Fuera, fuera, crucifícale! Pilato les dijo: ¿A vuestro Rey he de crucificar? Respondieron los principales sacerdotes: No tenemos más rey que César. 16 Así que entonces lo entregó a ellos para que fuese crucificado. Tomaron, pues, a Jesús, y le llevaron.](#)”

**Juan 19:31-37** “Entonces los judíos, por cuanto era la preparación de la pascua, a fin de que los cuerpos no quedasen en la cruz en el día de reposo (pues aquel día de reposo era de gran solemnidad), rogaron a Pilato que se les quebrasen las piernas, y fuesen quitados de allí.

**32** Vinieron, pues, los soldados, y quebraron las piernas al primero, y asimismo al otro que había sido crucificado con él. **33** Mas cuando llegaron a Jesús, como le vieron ya muerto, no le quebraron las piernas. **34** Pero uno de los soldados le abrió el costado con una lanza, y al instante salió sangre y agua. **35** Y el que lo vio da testimonio, y su testimonio es verdadero; y él sabe que dice verdad, para que vosotros también creáis. **36** Porque estas cosas sucedieron para que se cumpliese la Escritura: No será quebrado hueso suyo. **37** Y también otra Escritura dice: Mirarán al que traspasaron.”

Pablo afirmó que resucitó al tercer día. **1 Corintios 15:4** “Además os declaro, hermanos, el evangelio que os he predicado, el cual también recibisteis, en el cual también perseveráis; **2** por el cual asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado, sois salvos, si no creísteis en vano. **3** Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo recibí: Que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; **4** y que fue sepultado, y que resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras;” Este es el día que muchos conocen hoy como Domingo de Pascua. Sin embargo, no coincide necesariamente con la semana en que los Judíos contemporáneos celebran la Pascua, debido a las diferencias entre el calendario solar (utilizado por la Iglesia Católica) y el calendario lunar (utilizado por los Judíos).

El término “Pascua” no es una palabra Cristiana. Hace referencia a una deidad pagana asociada con el primer día de la primavera. Al igual que la Navidad, esta festividad fue adoptada por la Iglesia Católica para ofrecer una alternativa a quienes seguían celebrando fiestas paganas. Estas mismas fuentes decidieron que, en su lugar, se celebraría la resurrección de Cristo. De esta manera, la Pascua comenzó a celebrarse como el día de la resurrección de Jesús (no de su muerte). La Biblia nunca nos indica que celebremos un día específico del año como el día en que Jesús resucitó. Sin embargo, Jesús quiso que su muerte, sepultura y resurrección se conmemoraran cada primer día de la semana mediante la observancia de la Cena del Señor. El Apóstol Pablo lo enseña con mucha claridad en **1 Corintios 11:23-26**, “Porque yo recibí del Señor lo que también os he enseñado: Que el Señor Jesús, la noche que fue entregado, tomó pan; **24** y habiendo dado gracias, lo partió, y dijo: Tomad, comed; esto es mi cuerpo que por vosotros es partido; haced esto en memoria de mí. **25** Asimismo tomó también la copa, después de haber cenado, diciendo: Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre; haced esto todas las veces que la bebiereis, en memoria de mí. **26** Así, pues, todas las veces que comiereis este pan, y bebiereis esta copa, la muerte del Señor anunciarás hasta que él venga.”

La Cena del Señor se celebraba el primer día de la semana, según **Hechos 20:7-8** “El primer día de la semana, reunidos los discípulos para partir el pan, Pablo les enseñaba, habiendo de salir al día siguiente; y alargó el discurso hasta la medianoche. **8** Y había muchas lámparas en el aposento alto donde estaban reunidos;” Aquí es donde debemos centrar nuestra atención como Cristianos que buscamos honrar a Jesucristo.